



Seminario internacional reafirma la importancia del mutualismo para responder a los desafíos del siglo XXI

El Seminario Internacional que tuvo lugar en Buenos Aires reunió unos 200 mutualistas de todo el mundo. Las discusiones permitieron resaltar la riqueza y variedad de servicios que las mutuales pueden ofrecer a las poblaciones. Como actores de la economía social, desempeñan funciones importantes que contribuyen al desarrollo humano, la ayuda económica y la cobertura de salud accesible y de alta calidad para todos, y contribuyen a preservar la dignidad dentro de las comunidades locales. Los debates que tuvieron lugar testificaron de la voluntad general de crear un movimiento más unido y más fuerte que nunca.



“ Unidad. La unidad es lo que siempre hemos defendido en la AIM. Sabemos que la única forma de enfrentar los retos de hoy, es apostando por ella. No me canso de decirlo. En la AIM, nos esforzamos por construir puentes y destruir muros, transportados por nuestros valores de solidaridad y de democracia. Estamos convencidos del valor incuestionable de las mutuas como motor del desarrollo de las naciones y de la protección Social universal: cubriendo las necesidades de los ciudadanos más vulnerables y en ocasiones excluidos del sistema; luchando contra las inequidades. ”

Christian Zahn, Presidente de la AIM

Las diferentes mesas que tuvieron lugar permitieron mostrar el valor agregado del modelo mutuopara brindar una amplia variedad de servicios a las poblaciones. Las mutuas, como actores en la economía social, integran el tejido social y tienen el potencial de convertirse en escuelas de participación ciudadana responsable. Son portavoces que defienden a sus afiliados y a los intereses de los ciudadanos y actúan con total

independencia con respecto a las autoridades públicas. Las mutuas también pueden compensar cuando los servicios de salud son inexistentes o cuando la cobertura es insuficiente. Como subrayaron muchos panelistas, sus acciones, cuando se trata de la asistencia sanitaria, no se limitan a cubrir los riesgos, ya que también abarcan aspectos como la educación y la alfabetización en





salud, la prevención o la gestión de los centros de salud. Además, las mutuales también ofrecen soluciones financieras tales como préstamos solidarios, basados en un modelo de financiación único que mantiene la riqueza de los ciudadanos dentro de la propia comunidad, contribuyendo así al desarrollo local y regional. Para que este desarrollo sea sostenible, las mutuas involucran a todos y cada uno de los ciudadanos, para incluir a todos los géneros y generaciones. Otro tema clave destacado en las discusiones es la importancia de la capacitación y la educación si se quiere garantizar la continuidad de los valores fundamentales de las mutuales y la supervivencia del modelo.

“ En Argentina, la CAM es el máximo nivel de integración de un espacio económico y social que aglutina a más de 5 millones de personas asociadas a unas 5.000 mutuales. Su presencia y arraigo de más de 150 años en todas las regiones del país moldearon un presente caracterizado por la diversidad de servicios, una característica distintiva del mutualismo argentino. Tanto la actividad cultural, deportiva y recreativa de numerosas localidades sería radicalmente diferente sin la acción mutualista. ”



Alejandro Russo, Presidente de la CAM

El seminario fue éxito. Permitió al movimiento mutualista mostrar cuán crucial es la colaboración entre todas las mutuales y los actores de la economía social. También permitió reafirmar el importante papel que desempeña el sector en la sociedad en su conjunto y reafirmar la voluntad de trabajar juntos, a través todos los continentes, para fortalecer el modelo, con por objetivo final, siempre, el de garantizar el bienestar de todas las personas.

22 de marzo 2018



AIM

AIM es la organización paraguas de las mutuas de salud y organismos de seguros de salud en Europa y en el mundo. A través de sus 58 miembros de 30 países, AIM ofrece cobertura sanitaria a 240 millones de personas en todo el mundo y a 209 millones en Europa, a través de seguros sanitarios obligatorios y/o complementarios y gestionando instalaciones sanitarias y sociales. AIM se esfuerza en defender el acceso a la atención sanitaria para todos, a través del aseguramiento sanitario solidario y sin ánimo de lucro. Su misión es ofrecer una plataforma a los miembros para intercambiar sobre temas comunes y para representar sus intereses y valores en las instituciones europeas e internacionales.

Más información: www.aim-mutual.org -Twitter: @AIM_healthcare

Contacto: Jessica Carreño Louro • jessica.carreno@aim-mutual.org